

EL EBRO

Diario de Tortosa

Núm. 518

Año III

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Fuera. trimestre. 3'00
Extranjero. id. 4'50

Lunes 15 de Septiembre de 1902

REDACCIÓN: Portal del Palau. núm. 2.

ADM. NISTRALION: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que todos los hombres crezcan de día en día en el verdadero amor de Dios.

Resolución apostólica

Probar á Dios, con nuestras obras, que le amamos de veras.

Diario religioso

SEPTIEMBRE
Sale el sol, 5'59. Se pone, 6'12.
16
MARTES
(S. Cornelio, p.)

CULTOS

CATEDRAL
A las 9 misa conventual.
DOLORES
Hora Santa con exposición y meditación á las 6 de la tarde.

Registros

Iglesia de esta advocación á las 3 de la tarde.
En la Capilla de Nuestra Señora de la Cinta á las 6 y 1/2.

Con el mayor gusto comenzamos hoy á publicar el hermoso artículo *El sacerdote social*, que aparece á la cabeza del número correspondiente á este mes, de la excelente revista *Razón y Fé*.

EL Sacerdote social

No una vez solamente, sino muchas, ha manifestado el pontífice reinante, en conversaciones privadas ó en documentos oficiales, hablando con seglares ó dirigiéndose á eclesiásticos, la necesidad de que el sacerdote salga de la sacristía y vaya al pueblo. Eco y resumen de estos deseos la encíclica *Grave de communi*, insiste con particular interés en la acción social que corresponde al clero, así al secular como al regular.

“Cosa es de por sí manifiesta, dice, cuanto deben trabajar los sagrados ministros en todo ese género de obras tan íntimamente relacionado con los intereses de la Iglesia y del pueblo cristiano, y con cuantos recursos doctrina, prudencia y caridad pueden contribuir á este fin. Más de una vez, hablando con eclesiásticos, hemos asegurado que en el actual modo de ser de las cosas y los tiempos es conveniente llegarse al pueblo y comunicarse udablemente con él. Con más

frecuencia, aún en documentos dirigidos á los obispos y otras personas eclesiásticas, alguno hace bien pocos años (1) alabamos esta amorosa solitud en favor del pueblo, diciendo que es propia del clero secular y regular.”

He aquí al sacerdote *social*.—¡Valiente invención! dirá alguno, como si el sacerdote así descrito fuese alguna especie nueva no conocida hasta ahora. ¿No es ese el varón apostólico, pres y ornamento de la Iglesia en todas las edades? ¿Cuándo han faltado en ella celosos sacerdotes que comunicasen con el pueblo para hacerle bien? (In eo que *salutariter* versari). Si hasta los monjes más retirados y amigos del desierto dejaban su reposo cuando reclamaba su concurso el provecho de la grey cristiana.

Y en más cercana edad, ¿qué hicieron un Francisco de Asís, un Vicente de Paul, un Francisco Javier, sino llegarle al pueblo y conversar con él y tratarle y prodigarle cuidados y hacerle beneficios? Si esto es ser sacerdote social, preciso es confesar que se viste con nombre nuevo una cosa vieja. Social fué la revolución que en el mundo pagano realizó la Iglesia; social la obra de los frailes y monjes en la Edad Media; social la de los misioneros en los tiempos modernos, cuando en apartadas selvas y remotas salvas en sociedades cristianas, verdadero trasunto del paraíso terrenal y emulación de la edad de oro, fantaseada por los poetas. ¿Cuándo ha faltado, pues, el sacerdote *social*?

Muy verdadero es todo lo dicho. Sin embargo, el Papa no casa de invitar á los sacerdotes á salir de la sacristía, y los liberales, asustados de que el sacerdote realmente salga, le quieren encerrar en ella, y aún algunos de los invitados cabecean dudosos y miran de reojo al sacerdote social. ¿Qué es esto? Supongamos que un sacerdote de conducta irreprehensible, de piedad á toda prueba, vive sin queja en el retiro de su casa; ofrece todos los días con fervor el santo sacrificio, llamado, acude sin demora á administrar los Santos Sacramentos; sube de cuando en cuando al púlpito para predicar, no la vanidad, sino el Evangelio. ¿Sigue este ejemplo sacerdote los consejos que de boca del Pontífice ómos hace poco? No, ciertamente; éste no va al pueblo, sino aguarda á que venga; no se mezcla con él, antes se reserva á cierta distancia y á conveniente altura; á éste no censura, *por ahora* la prensa impía; por éste no fruncen el ceño meticulosos colegas. ¿Por qué así? No es el sacerdote *social*.

Este calificativo expresa bien los deseos del Papa, que son: 1.º que el sacerdote vaya y se comuniquen con el pueblo; 2.º que esta comunicación se enderece al bien *social*. Si ponemos en claro estos dos puntos, habremos justificado el título del artículo y

(1) Al general de la Orden de los frailes menores á 25 de Noviembre de 1893.

demostrado cómo, según la intención del Vicario de Jesucristo, hoy por hoy el sacerdote conviene que sea social.

Que el sacerdote ha de salir de la sacristía lo expresó claramente el Papa en las palabras transcritas (1). Solamente ocurre preguntar: ¿Que motivos habrán puesto en el Papa tan encendidos deseos? El mismo da la respuesta: “El actual modo de ser de las cosas y de los tiempos.” Ya el 25 de Noviembre de 1898, en la Epístola al ministro general de los Frailes Menores, se expresaba en los términos siguientes:

“Ardientemente deseamos que la virtud de tus religiosos, traspasando los umbrales de los monasterios, se derramae fuera, para el bien común. Dícese, en efecto, que San Francisco y los más eminentes de sus discípulos dedicaron al pueblo todos sus cuidados, trabajaban incesantemente y con ardoroso celo por el provecho y salvación de la muchedumbre. Ahora, pues, “considerando los sucesos y los hombres, fácilmente echarás de ver que ha llegado el tiempo de que volváis á esta regla de conducta y sigáis animosos el ejemplo de vuestros mayores. En este tiempo, más que en otro alguno, la salud de las naciones se apoya en gran parte sobre el pueblo.” Por lo cual es preciso estudiar de cerca la clase popular, víctima muchas veces de la pobreza y del trabajo, y cercada además de toda suerte de lazos y peligros. Es necesario ayudarla con amor, instruiria, avisarla, consolarla. “He aquí la obligación del clero, cualquiera que sea el orden á que pertenezca.”

En otras épocas, cuando los hombres inclinaban espontáneamente su cerviz al yugo de la Iglesia, podían más fácilmente los sagrados ministros cruzarse de brazos, esperando que los fieles, como mansas ovejas del rebaño de Cristo, acudiesen de suyo al legítimo pastor en busca de pastos saludables para sus almas. Hoy no es así; sueltas, descarriadas, vagando sin concierto por riscos y despeñaderos, rodarán al abismo ó serán pasto de lobos carnívoros, si el buen pastor no va solícito tras ellas y las atrae y las sube sobre sus hombros y las vuelve al redil de Jesucristo. Y es la necesidad tan apremiante y tan urgente el remedio, que maravilla cómo el Pontífice emplea palabras de tanta ponderación. Porque firma que son ardientes sus deseos que el trabajo de los ministros del Señor sea de ser crecido y que en él han de emplear todas las fuerzas de su alma y todas las industrias de su celo y todo el poder que les sea posible, que son palabras todas de sumo encarecimiento.

Re ta lo segundo: el sacerdote ha de comunicar con el pueblo en el te

(1) Quien desee ver muchos testimonios de este sentir del Papa puede leer *La Démocratie chrétienne*, 8 de Enero de 1902, páginas 532 á 537.

rrero *social*. Punto es este no menos claro y manifiesto; más por su importancia y por la dificultad que ha ofrecido á algunos demasíadamente cautos, y por ende desconfiados de las modernas invenciones del cielo, conviene que sea más copiosamente declarado y defendido.

El Papa no ha cesado de inculcar que el mal social es de doble naturaleza religiosa y económica. De consiguiente, unos remedios se han de pedir á la religión y otros á la economía; unos pertenecen al orden moral, y se cifran en la vida y virtudes cristianas; otros al orden material, y consisten en una serie de obras encaminadas á aliviar la miseria temporal de las clases trabajadoras. Estas obras á su vez pueden revestir las formas antiguas ó las modernas. Finalmente, estos dos males y estos dos remedios están íntimamente enlazados entre sí. “Para el ejercicio de la virtud, dice Santo Tomás, con palabras que hace suyas la encíclica *Rerum novarum*, es necesaria una suma bastante de bienes corporales; y á su vez, el ejercicio de la virtud contribuye eficazmente á reunir esta suma, como luego nos enseñará León XIII. Por esto al asignar á la democracia cristiana el blanco de una acción benéfica en provecho del pueblo, señala el Padre Santo, en primer lugar, el progreso económico, y luego el moral y religioso. He aquí sus palabras:

“Nadie puede reprender un celo tan conforme con la ley natural y divina, y cuyo único fin es que se haga más tolerable la situación de los artesanos, poniéndolos poco á poco en disposición de proveer por sí mismos á sus necesidades *he aquí el bien económico*;—que libremente, así en privado como en público, practiquen la virtud y cumplan los deberes religiosos, tengan conciencia de que son hombres y no animales, cristianos y no paganos, finalmente, que con mayor facilidad y más ardiente celo se esfuerzen en conseguir el supremo bien para que hemos sido criados—*he aquí el bien moral y religioso*.”

Mas para remediar el mal social, ¿á quién acudiremos con preferencia á la religión ó á la economía? A la primera, según León XIII, porque es remedio interno y eficaz, tanto que sin él todos los arbitrios económicos serian inútiles pariativos.

(Continuad.)

¡Dios existe!

Napoleón discutiendo un día en Santa Elena con uno de sus generales, sobre la existencia de Dios, hablaba de este modo: “Me preguntáis que es Dios, si le conozco y qué es de El. Voy á contestaros. Decíme á vuestra vez: ¿Cómo conocéis que un hombre tiene talento? ¿Acaso puede verse? Por qué creéis que existe?”

Vamos el efecto, del efecto subimos á la causa; la buscamos, la en-

contramos y creemos en ella. ¿No es verdad?

«Así, en un campo de batalla, cuando se ha empeñado la acción, si de repente se observa la bondad del plan de ataque por la rapidez y exactitud de las maniobras, se admira uno y exclama: ¡He aquí un hombre de talento! Por qué razón, en lo más recio de la pelea, cuando la victoria parecía indecisa, vos érais el primero que me buscaba con los ojos? Sí, vuestros labios me llamaban, y de todos lados partía la misma voz: ¡El Emperador! ¿Dónde está el Emperador? ¿Cuáles son sus órdenes? Era el grito del instinto y de la creencia general en mí y en mi talento. Pues bien, yo también tengo un instinto, una certeza, una creencia un grito que se me escapaba involuntariamente; reflexivo, contemplo la naturaleza y sus fenómenos, y digo: ¡Dios! Admirome y exclamo: *Hay un Dios*»

«Mis victorias os ha en creer en mí; pues el universo me hace creer en Dios. Creo en El por lo que veo y por lo que siento. ¿Por ventura los maravillosos efectos de la Omnipotencia divina no son tan positivos y más elocuentes que mis victorias?»

«¿Qué es la más hermosa maniobra en comparación del movimiento de los astros?»

«...Los efectos prueban la causa y los efectos divinos me hacen creer en una causa divina. Sí, existe una causa divina, una razón suprema, un infinito; y esta es la causa de las causas, esta razón es la que ha creado la inteligencia. Hay un Ser infinito en cuya comparación, general, vos no sois más que un átomo, y yo, con todo mi talento, soy un puro nada. Conozco que existe este Dios... le veo... tengo necesidad de El... creo en El... Si vos no estáis convencido de su existencia, si no creéis en El, tanto peor para vos.»

Desgracias en Málaga

Telegramas de Málaga traen las siguientes noticias:

Anoche, hallándose en el teatro el gobernador civil, sonó en la calle una gran detonación que produjo alarma entre el público de dicho coliseo.

El gobernador y agentes dependientes de la autoridad salieron del teatro y pronto se enteraron de lo que ocurría.

Un guardia civil recorría algunas calles— así se refiere— disparando su Mauser frecuentemente.

Algunos grupos legaron cerca del gobernador lamentando lo que ocurría, advirtiéndole que aquel guardia estaba loco y pidiendo que fuese capturado lo antes posible.

El pobre loco corrió varias calles é hirió á nueve personas, de las cuales tres— así se dice— han muerto.

Otro individuo de la benemérita le alcanzó y disparó sobre él, matándole.

En todas estas noticias habrá acaso alguna nota que deba ser rectificada, pero así las trasmiten por telégrafo desde Málaga.

Soldado cristiano

El coronel francés Saint-Remy, ha dado una prueba brillantísima de ser un militar cristiano. Este jefe se negó, con la fuerza que tenía á su mando, á amparar á los emisarios del Gobierno francés en la ejecución de la ór-

den de expulsar á las religiosas de una escuela bretona. Después de sufrir algunos días de reclusión, fué sometido á un consejo de guerra, ante el cual declaró que, cuando se negó á secundar la orden de expulsión, «sabía que tendría que comparecer ante un consejo de guerra; pero sabía también que tiene que comparecer ante el tribunal de Dios.»

Esta respuesta brillantísima hizo estremecer al auditorio. El Tribunal le condenó á un día de reclusión; pero como esta reclusión la había sufrido antes de la vista, le dejó inmediatamente en libertad.

La entereza varonil del coronel Saint-Remy, nos recuerda la de muchos mártires, que al ser amenazados por los déspotas del mundo, contestaban: «Es preciso servir á Dios antes que á los hombres.»

Felicitemos al coronel Saint Remy. ¡Ojalá este ejemplo de valor cristiano tenga muchos imitadores.

NOTICIAS BREVES

En un telegrama de Puerto Príncipe, dirigido á Nueva York, se dice que el general haitiano Chicoye, del partido firmista, fué juzgado por un Consejo de guerra, sentenciado á muerte y fusilado, por haber ordenado el incendio de Fetitgrave.

—Telegrafían de Madras (India inglesa) que al pasar el tren correo por un puente minado por las aguas, se desplomó la obra, cayendo el tren al río y pereciendo ahogados muchos viajeros indignas.

—El capitán general de Cataluña, en vista de las audacias de los libertarios, ha dado las más severas órdenes para que, sin contemplaciones de ningún género, sean detenidos aquellos que promuevan tumultos ó exciten á promoverlos.

—En las comarcas próximas á Roma ha ocurrido un ciclón que ha destruido por completo las granjas y ha estropeado las cosechas.

—Un despacho de Amsterdam anuncia que á consecuencia de haber decidido el Gobierno inglés dar cinco millones de libras para indemnización de los daños causados en el Transval, los generales boers renuncian á celebrar las conferencias que anunciaron.

La *Gaceta* publica el real decreto concediendo un crédito de pesetas 29 839 para los gastos de traslado y acuartelamiento de los 150 guardias de seguridad que se envían á Barcelona.

—El Sumo Pontífice ha recibido en la capilla Sixtina á mil peregrinos lombardos, presididos por el capitán Favari, los cuales aclamaron al Papa.

—En Algeciras una locomotora emprendió vertiginosa marcha destruyendo cuantos astrillos y focos eléctricos halló al paso, y cayendo después al mar desde gran altura. No han ocurrido de-gracias personales.

—Después de 120 horas de enterrados, se han salvado tres hombres que fueron sepultados al inundarse hace pocos días la mina Unión del Foret Dean, en Inglaterra.

—Las pérdidas sufridas en varios pueblos de Aragón, son mayores de lo que se creía, pues ascienden á cuatrocientas mil pesetas.

—Se han reunido los republicanos que siguen al Sr. Basco Ibañiz, habiendo celebrado un mitin, en que han acordado conmemorar la fecha de la revolución de Septiembre. Jaleo en puerta.

—Un telegrama de Sp dice que el estado de la reina de los belgas, es desesperado. Se teme un fatal desenlace.

—El conde de Agani ha regalado al Papa su magnífica finca próxima á Dieppe, donde guarda muchos objetos de singular valor.

Valúase la donación en cinco millones de libras.

—Anteayer falleció en Bilbao una muchacha á consecuencia de haberse caído de un balcón en Portugalete.

Días atrás fué gratificada por la Reina, por haber caído al mar durante la fiesta marítima y estuvo expuesta á perecer ahogada.

CRÓNICA

Hay que decir la verdad pese á quien pese

Y sabe Dios que por decir la no otra cosa buscamos sino la satisfacción de nuestra conciencia

Ai que pueda argüirnos de concupiscentes, liquilones ó baz fieros, como aquí se dice, que lo haga cumplidamente y nos ritaríamos por el foro, convictos de traidores á nuestro deber de periodistas honrados.

Sea dicho esto como proemio á la rotunda negativa que vamos á oponer á algunos de las afirmaciones que estampa *El Uta* de Madrid.

No somos partidarios de la situación dominante en Tortosa, ni hemos de serlo jamás de ninguna fracción local que tienda parras al liberalismo; pero eso no quita para que, en un caso concreto, expongamos nuestra leal opinión, aun cuando ésta revuende á favor de fula ó de mengano, que esto nos importa un ardite.

El artículo de *El Día*, hablando de una manifestación separatista en Tortosa, es sencillamente una diatriba.

Nos consta de ciencia cierta que en el asunto de los escudos pintados en los zócalos de los candelabros del parque, no hubo ningún intento de separatismo.

No tenemos inconveniente por lo tanto en diferir al ruego que nos hace en el asunto el señor don Manuel Domingo, de publicar el siguiente telegrama que envió ayer á *El Día*, vindicándose de la nota de separatista:

«Madrid. — Director *Día*.

Protegiendo con energía frases de difame artículo titulado «Manifestación Separatista», lamentando haya sido inspirado en noticias de *La Verdad*, que por completamente inexactas y considerar calumniosas he denunciado Tribunales justicia.

Toda población conoce mis antecedentes y lealtad á la patria y nadie me trata de separatista, más que reducidísimo grupito político, impulsado desenfrenada oposición y guiado ambiciones de todos conocidas.

Fío su imparcialidad, rogándole esclarecimiento hechos, contrarios por completo á cuanto significue separatismo, que anatematizo y odio.

Cua to tenient- de Alcalde,

Manuel Domingo.

Mañana á las 7 y 1/2 se dirá un solemne aniversario en la capilla de la Santa Cinta en sufragio de las almas de los difuntos pertenecientes á la Real Cofradía.

Días pasados se reunió en el palacio arzobispal de Tarragona, una comisión nombrada por el Cabildo de aquella Catedral, al objeto de ponerse á las órdenes del prelado en lo tocante á gravísimo asunto de las eventualidades que pudieran ocurrir sobre proyectos de supresión ó traslación de la Metrópoli eclesiástica tarraco-

nens. Se tomaron con urgencia importantes acuerdos encaminados á conjurar los peligros que puedan presentarse y á destruir la acción de los que se empñasen en mermar las prerrogativas que corresponden por derecho á la Santa Iglesia Catedral y Basílica Metropolitana.

Las corporaciones populares y el pueblo de Tarragona secundan la empresa de resistencia iniciada por las autoridades eclesiásticas y civiles.

—Publicamos la anterior noticia por lo que pueda tener de oportuna en los presentes momentos para el pueblo tortosino.

¿Qué hacemos? ¿Nuestra indiferencia y pasividad llegarán á punto de no dar á comprender que nada nos importa la supresión de la diócesis?

Es hora de dar una batalla, de movimientos, de agitarnos.

El pueblo que por una futura, por una niñería á veces, ha dejado sentir el enérgico acento de su voz, es preciso que ahora se apreste á dar fe de vida.

¡A defendernos, tortosinos!

Hay que tener en cuenta que el Gobierno nos está tentando el pulso.

Si nos encuentra débiles y cobardes, nos sacrificará.

Han dado comienzo los festejos calj ros.

Ayer hubo regocijos populares en el Rastro, San Blás y subida del *garrofé*.

Los vecinos de la calle de San Blás iniciaron su fiesta con una solemne función religiosa.

Nos dicen de San Carlos que ayer dió á luz una mujer cuatro niñas de las cuales una falleció apenas nacida. Las tres restantes, sanas y robusta, vivían al igual que su madre.

Ha establecido su clínica en su ciudad nuestro apreciable amigo particular el médico D. Antonio Olivares.

El Sr. Oliveres que hizo con gran brillantez la carrera en la Universidad de Barcelona ha perfeccionado sus estudios en las más acreditadas clínicas de París.

El tiempo que ha permanecido en aquella capital lo ha dedicado muy especialmente al estudio de las enfermedades de los ojos, habiendo sido ayudante de la Clínica de oftalmología de los ojos del Dr. Glezowski que es, sin duda, uno de los oftalmólogos más notables de Europa.

Aparte de las lecciones de este maestro, el Dr. Terrien, jefe de la Clínica oftalmológica de la Facultad de Medicina de París, le dió un curso particular y práctico sobre cirugía ocular, al lado de quien ha practicado y repetido todas las operaciones que puede surtir la clínica de oftalmología.

Además de las enfermedades de los ojos ha dedicado una buena parte del tiempo al estudio de las afecciones internas, habiendo frecuentado las clínicas de los Dres. Mik en Landouzy, Barth, Raymo, Dienlefoy, etc., etc.

Siguió también el curso práctico que sobre el diagnóstico y tratamiento de la difteria dió el Dr. Marfan en el hospital *des Enfants Malades*, tomando parte en el exámen de enfermos y en los ejercicios de intubación.

Se han producido muchas quejas entre los cosecheros de remolacha, pues, según parece, no les resulta remunerador, ni mucho menos, el precio á que se paga dicho futo.

Si la *Refinería de San Luis* no se decide á aumentar los precios, es de creer que los propietarios de la planta para el servicio de hacer lantaciones.

Hemos oído á muchos lamentarse amargamente al ver que el negocio

en que hablan soñado se les ha trocado en una pérdida considerable.

Será de desear que la Refinería, procurando armonizar todos los intereses, viera de estudiar el modo de evitar el conflicto que se le viene encima de no remunerar convenientemente la remolacha.

La guardia civil de Ascó participa haberse encontrado ahogado en el Ebro una joven de unos 20 años de edad, estatura baja, grueso, bien vestida y al estilo de Aragón, sin que hasta la fecha se haya podido averiguar el pueblo de su naturaleza.

Longines Reloj de precisión, muy elegante, máquina muy fina. — Grand-s premios

PARIS 1889.—BRUXELLES 1897.—PARIS 1900

Relojería Climent, Rosa, 3.^a Tortosa

Antigua Relojería de D. José Greco y Valls.

Variado

Los belgas pueblo progresivo, acaban de inventar, según parece, un nuevo medio de coger ratas y ratones.

Trátase de una ratonera con música.

En lugar de poner en la ratonera un cebo vulgar, se coloca una cajita de música de las que tocan automáticamente.

La rata es, por su naturaleza, muy melómana y el ratón lo mismo.

Les gusta mucho la música y son atraídos á la ratonera musical, donde quedan presos.

Se dice que se llegan á coger así diez ó doce animalitos de estos á la vez.

El inventor de este ingenioso aparato es un habitante de Brujas, y se asegura que ha hecho ya su fortuna.

Lo cual no le sucederá ciertamente, decimos nosotros, al periodista que ha puesto en solfa todo eso.

**

Curaciones milagrosas en Lourdes. María Dumas, joven de dieciséis años, parálitica del lado derecho á consecuencia de una caída, declarada incurable por todos los médicos que la habían visitado no alimentándose últimamente más que con agua y que sufrió al ser conducida á Lourdes cuatro desmayos en el camino, regresó á Saint Rémy, su

pueblo natal, completamente curada, después de haber sido sumergida en una de las piscinas próximas á la Gruta.

María Buvier, natural de Noille-Galais, que á consecuencia de una caída también sufría una desviación de la columna vertebral, teniendo que llevar durante cuatro años un aparato escayolado y un corsé ortopédico los dos últimos, sin sentir por eso el menor alivio, quedó súbitamente curada en Lourdes, al primer baño que tomó en la piscina.

Ambas portentosas curaciones fueron, según costumbre, certificadas por los numerosos médicos del gabinete de comprobaciones, donde, según se hace siempre, se había tomado nota á su llegada del estado en que se encontraban las enfermas.

**

The Manila Americana, periódico protestante, publica un extenso artículo sobre el hospital de Santiago de Manila ponderando los beneficios resultados que ese establecimiento ha reportado al público y el buen trato que los enfermos reciben en él.

Hablando de las hermanas de la Caridad que prestan servicios en dicho establecimiento, les tributa este merecido elogio: "Su devoción (sacrificio personal) ha sido admirable. Dios las bendiga. Son incansables y no conocen el temor. Cuando entra algún niño con el cólera, lo toman en brazos y le prodigan toda clase de cuidados, sin cuidarse para nada del peligro de infección.

Es la historia de siempre, que no puede menos de confundir á los sectarios.

TELEGRAMAS

Apertura de Tribunales

Mañana á las doce se verificará la solemne apertura de Tribunales.

El discurso del ministro de Gracia y Justicia versará sobre el tema "Reformas que deben hacerse en el Código Civil sobre la familia, sobre la capacidad jurídica, sobre la propiedad y sobre la administración de justicia."

Este discurso ofrece la singularidad de presentarse con tonos radiantes.

Además ofrece la novedad de manifestar el deseo de que en el matrimonio sea reconocida la aptitud física antes de que se contraiga.

Respecto de la propiedad hay, según parece, ligeros ataques á las ideas del Sr. Canalejas.

Lerroux y Moret

Los centros oficiales, por ser hoy día festivo, estaban desiertos.

En el Ministerio de la Gobernación ha aclarado algún concepto respecto de la conferencia de que dimos cuenta ayer, entre los Sres. Lerroux y Moret.

Dicen que el Sr. Moret se mantuvo reservado y le manifestó al diputado por Barcelona que nadie podía hacer respecto al personal de la policía de Barcelona, porque este asunto dependía exclusivamente del Gobernador civil de esta provincia.

Conferencias en el Teatro Español

Santander 15. El literato don Federico Bart y el señor Díaz de Mendoza, visitaron al señor Menéndez Pelayo para suplicarle que se encargue de alguna conferencia de la serie que se dará en el Teatro Español sobre el desarrollo del arte dramático.

Después de muchos ruegos, el señor Menéndez Pelayo aceptó el encargo.

Extranjero

La erupción del Vesubio

Roma.—Aumenta nuevamente la actividad del Vesubio, lo cual ha sembrado gran alarma entre los pueblos de los alrededores.

Un geólogo italiano ha declarado que ahora comenzará el volcán á vomitar ácido sulfúrico.

Llegan millares de turistas extranjeros para presenciar el espectáculo que ofrece el volcán durante la noche.

Ciclón extraño

Roma.—En los alrededores de Pavia ha ocurrido un fenómeno extraño.

Con un tiempo espléndido y un sol magnífico, estando el cielo sin nubes, súbitamente se desencadenó sobre la ciudad un violento ciclón.

En dos segundos destrozó granjas, casas y viñedos y arrancó árboles seculares.

Se cree que hay muchas víctimas, pero se ignora todavía su número.

Se atribuye este ciclón á la perturbación eléctrica del aire, producida por los fenómenos sísmicos que se suceden en el Sud de Italia.

Al Polo en automóvil

Londres 13.—El capitán Bernier, uno de los más famosos exploradores que existen, se propone hacer la competencia á sus colegas con una originalísima expedición polar.

El nuevo proyecto que el capitán Bernier piensa llevar á la práctica, es nada menos que ir al Polo Norte en un coche automóvil.

La noticia ha inspirado gran interés, y no sólo se habla de ella en los centros políticos y científicos, sino también en los de sport.

Dice Dewet

París, 13.—Dewet ha pronunciado un discurso en las Casas Consistoriales de Amsterdam en el que ha dicho:

Hemos demostrado saber defendernos con las armas; ahora lo haremos con la pluma y la palabra. Si Inglaterra se muestra generosa y equitativa nosotros seremos sus más fieles súbditos. Pero no por eso abandonaremos nuestros derechos, antes al contrario recogeremos fondos para sostener nuestras escuelas y salvaguardar nuestra nacionalidad.

El globo "Mediterráneo"

París.—Salvo accidente, hoy se elevará el vizconde Lavaloux en su globo "Mediterráneo," con el propósito de volver á cruzar el Mediterráneo.

El globo se elevará en Palasars Le Soune.

Varias noticias

París.—El cónsul de los Estados Unidos ha telegrafiado que los insurrectos han tomado Colón y que atacan Panamá.

El combate se verifica en este momento.

—Telegrafian de Nápoles que la erupción del Vesubio ha cesado.

APRENDICES

Se necesitan en esta imprenta. Ganarán del primer día.

Zapatería de JOSE MARRO
Plaza del Hospital, núm. 6
TORTOSA

Gran surtido de calzado de todas clases á medida, proporcionado para pies delicados á precios reducidos.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

COLEGIO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA DE SAN LUIS GONZAGA

BAJO LOS AUSPICIOS DEL EXCMO. É ILTMO. SR. OBISPO DE LA DIÓCESIS

TORTOSA

Desde el 16 al 30 del corriente, estará abierta la matrícula para los estudios de 2.ª enseñanza, todos los días no festivos, de 10 á 12 de la mañana.

Para los que hayan de ingresar en 2.ª enseñanza, habrá exámenes de entrada el día 29, á las 10 de la mañana.

Las clases de 1.ª enseñanza están abiertas desde el 15 del presente mes.

Para informes dirigirse al secretario

D. José Vergés Zaragoza

SUCURSAL

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Ange 14

SUCURSAL

REUS

Calle Montero's, 49

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de esto principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfalleci miento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, en sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de **1 peseta 50 céntimos** cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Deposito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaros Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el Agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Monner.—Tortosa.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera si-mpre á su coste. Objeto de ley de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, apidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan á quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

Anillo para caballero, oro y brillante.	50 pesetas
Idem para id., brillante muy grueso.	100 "
Alfiler idem id.	25 "
Alfiler idem id. (brillante muy grueso).	50 "
Anillo para señora ó señorita, idem id.	25 "
Pendientes (par) para señora, idem id.	25 "
Idem para señora, idem id.	50 "
Idem para id (brillantes gruesos).	100 "
Idem para niñas (verdadero regalo).	25 "

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificada y declarada mercancía para toda España é Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del B nco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes., AM: Alaska G. A. Bu- yas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

QUO VADIS...?

EDICION XPURGADA

Precedida de una Carta Prólogo

del Excmo y Rvmo. Sr Arzobispo de Sevilla.

Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

DISPONIBLE

Jarabe de ácido bromhídrico del Dr. Greus

PURISIMO Y EXACTAMENTE DOSADO

es el mejor agente de la medicación bromurada

Como no produce los accidentes del bromismo y es tan agradable como seguro é inofensivo, el JARABE BROMHÍDRICO del Dr. GREUS es realmente el mejor sédante. Se emplea con éxito seguro en todas sus indicaciones, y como sedante, voso-constructivo y euepéptico, es especialmente útil contra los vómitos de los tísicos y de las embarazadas y en la dentición laboriosa de los niños, calmando el dolor y los trastornos gástricos; contra los vértigos y las convulsiones, incluso las eclampsias; contra el asma, que puede evitar, y muy particularmente contra las menstruaciones muy abundantes ó frecuentes, moderando la regla; contra el in-omio de índole nerviosa y la histeria, que calma y corrige, y contra la terrible epilepsia, que seguramente cura.

Para su uso puede consultarse el prospecto que acompaña á cada frasco, y además al médico.

Estos productos, que han merecido al Dr. GREUS una medalla de oro en la Euposición Internacional del Trabajo últimamente celebrada en París, se expenden en la farmacia y laboratorio del Dr. GREUS, plaza de Santa Catalina, 4 y calle de Peris y Valero (antes Paz), letra N, VALENCIA, y en Tortosa D. Enrique Carpa y en todas las farmacias bien surtidas.

Jarabe de ácido iodhídrico de Dr. Greus

PURISIMO Y EXACTAMENTE DOSADO

es el mejor agente de la medicación iodurada

Como tiene la ventaja de no ocasionar accidentes de iodismo, muchas veces peligrosos y hasta funestos, el JARABE IODHÍDRICO del Doctor GREUS es realmente el mejor de los iodicos y se emplea con gran éxito en todas sus indicaciones, como la sífilis, artritis y escrofulismo, y es especialmente útil contra la amenorrea, pues facilitando la aparición de la regla, corrige las menstruaciones pobres y difíciles; contra la galactorrea, determinando la supresión de la leche; contra el excesivo desarrollo del feto, muchas veces tan peligroso para el mismo como para la madre, y que con su uso se puede moderar, contra las disneas, incluso el asma; contra la obesidad, y muy particularmente contra la esclerosis y su más desagradable y funesta consecuencia: la vejez prematura.

Para su uso, que es agradable, consúltese el prospecto que acompaña á cada frasco, y además al médico.